

# Le XVe Colloque œcuménique de spiritualité orthodoxe

[Imprimer](#)  
[Imprimer](#)

## Participants du XVe Colloque de spiritualité orthodoxe

Du 16 au 19 septembre s'est déroulé le Colloque annuel de spiritualité orthodoxe, qui est désormais unifié, depuis cette année, en une unique session organisée en collaboration et avec le parrainage conjoint des deux Patriarcats de Constantinople et de Moscou. Nous avons été satisfaits de l'accueil favorable qu'a reçu cette nouveauté.

Du 16 au 19 septembre s'est déroulé le Colloque annuel de spiritualité orthodoxe, qui est désormais unifié, depuis cette année, en une unique session organisée en collaboration et avec le parrainage conjoint des deux Patriarcats de Constantinople et de Moscou. Nous avons été satisfaits de l'accueil favorable qu'a reçu cette nouveauté qui, si le nombre des participants accueillis simultanément à Bose s'est légèrement élevé, a permis également davantage d'occasions de rencontre et d'échange entre chrétiens orthodoxes de diverses traditions. Le thème choisi, « Le Christ transfiguré dans la tradition spirituelle orthodoxe », a été affronté du point de vue biblique, patristique, liturgique, historique et iconographique, en tenant compte tant des traditions des diverses Églises orthodoxes que de certains moments de la tradition occidentale.

Cette année, le Patriarcat de Constantinople était représenté par + Kallistos Ware, métropolite de Diokleia, ainsi que par notre + Emilianos Timiadis; le Patriarcat d'Antioche par + Georges Khodr', métropolite du Mont-Liban; le Patriarcat de Jérusalem par + Timothée de Vostra; le Patriarcat de Moscou par + Aristarch de Kemerovo, par + Hilarion Alfeev, évêque de Vienne, et par quelques membres de l'Académie théologique de Moscou et du Département pour les relations extérieures; le Patriarcat de Serbie par p. Gajo Gajic; le Patriarcat de Roumanie par + Seraphim d'Allemagne et par p. Constantin Preda; l'Église orthodoxe d'Ukraine liée au Patriarcat de Moscou par + Antoine de Borispol'; l'Exarchat de Biélorussie du Patriarcat de Moscou par + Seraphim de Bobrujsk; le Patriarcat de Bulgarie par quelques enseignants de la Faculté de théologie de Sofia; l'Église de Grèce par l'arch. Iakovos Vizaourtis, higoumène du monastère de Petraki, par p. Kostantinos Karaisaridis et par Pantelis Kalaitzidis de l'Académie des études théologiques de Volos; l'Archidiocèse grec-orthodoxe d'Italie par p. Athenagoras Fasiolo; l'Église apostolique d'Arménie par p. Ghukas Zakaryan; l'Église copte par le p. Antoine du monastère Amba Shenuda de Lacchiarella (Milan) et par Joseph Faltas; l'Église d'Angleterre par les chanoines Jonathan Goodhall et Hugh Wybrew; le Conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens par son secrétaire + Brian Farrell et par le p. Milan Zust; le Conseil œcuménique des Églises par la dr. Teny Pirri-Simonian. Étaient par ailleurs présents le card. + Achille Silvestrini et + Antonio Mennini, nonce apostolique auprès de la Fédération russe.

Au moment de tirer les conclusions du Colloque au nom du comité scientifique, le p. Michel Van Parys a exprimé de manière efficace le but et le style avec lesquels nous cherchons année après année à mener à bien cette initiative de rencontre et de connaissance réciproque: « Le mot italien "convegno" (du latin convenire, venir ensemble) exprime avec bonheur ce que sont les Colloques de Bose: des "rencontres". L'amitié entre disciples du Christ les caractérise. Nous nous apprivoisons. Nous nous écoutons les uns les autres avec sympathie... Les Églises d'Occident se mettent à l'école du Christ, le Maître bien-aimé de la spiritualité orthodoxe. Les Églises orthodoxes se mettent à l'école du Christ, le Maître bien-aimé des spiritualités de l'Occident chrétien. En termes plus théologiques: nous devons intensifier avec discernement la réception des merveilles de sainteté et d'amour du Christ Jésus que l'Esprit saint a opéré et opère dans nos traditions spirituelles respectives. »